

Samtgemeinde Bersenbrück – Ankum Abriss / Neubau und Umnutzung des Güterschuppens als ortsbildprägendes Gebäude



Projektidee und Projektziele

Die Gemeinde Ankum strebt die finanzielle Unterstützung der abe GmbH an. Diese ist ein kommunaler Verkehrsbetrieb und Eigentümerin des historischen Bahnhofsgeländes, welches sich in zentraler Lage der Gemeinde Ankum befindet. Das historische Bahnhofsgelände besteht aus einem Haupthaus und einem Nebengebäude, dem Güterschuppen. Das Hauptgebäude wird heute noch als Betriebssitz genutzt. Der Güterschuppen wird seit Jahrzehnten nicht mehr genutzt und ist zunehmend vom Zerfall bedroht. So wird dieser städtebaulich wichtige Ort mittlerweile gestalterisch, wie auch funktional abgewertet.

Maßnahmen und erwartete Impulse

Durch die finanzielle Förderung durch den Landkreis und die Gemeinde soll das ortsbildprägende Gebäude „erhalten“ und einer neuen Nutzung zugeführt werden. Vorbereitende Untersuchungen haben ergeben, dass der Abriss plus Wiederaufbau erheblich wirtschaftlicher ist als die grundlegende Sanierung des Bestandes. Der Ersatzbau soll in gleicher Optik neu erstellt werden. Auf rund

106 qm entstehen Büroräume und eine Toilettenanlage, die insbesondere auch den Touristen zur Verfügung steht.

Beteiligte Akteure:

Gemeinde Ankum
Ankum-Bersenbrück Eisenbahn GmbH (abe)

Finanzierung:

Kalkulierte Gesamtkosten des Projekts:	322.980 €
Gemeinde Ankum	75.000 €
LKOS-Förderung:	75.000 €

Kontakt:

Gemeinde Ankum, Herr Brummer-Bange
Tel.: 05462 / 7474-0
brummer-bange@bersenbrueck.de

Ankum-Bersenbrück Eisenbahn GmbH (abe)
Herr Beelmann
05439 / 962-138
beelmann@bersenbrueck.de



Bilder: Samtgemeinde Bersenbrück